

Miércoles 08 de Mayo 2024

CONSTRUCCIÓN

México requiere inversión

(2024-05-08, Verónica Reynold, El Herald de México, . 17)

El vicepresidente y director general de BBVA México, Eduardo Osuna Osuna, destacó la importancia de la inversión en infraestructura para impulsar el crecimiento económico de México. Osuna explicó que es necesario invertir al menos el 25% del Producto Interno Bruto (PIB) para superar la inercia de crecimiento del 2% y ascender a la posición 10 de las economías más grandes del mundo. Para lograr esta inversión, Osuna sugirió siete puntos principales, incluyendo la promoción de asociaciones público-privadas en infraestructura logística y energías renovables. Además, instó a combatir la informalidad y mejorar el estado de derecho. Osuna también destacó la importancia del nearshoring y la inversión extranjera para transformar las cadenas de valor y atraer tecnologías.

¿Qué dicen los especialistas sobre la iniciativa de reforma para que el Infonavit construya?

(2024-05-07, Samanta Escobar, El Economista (sitio),)

La propuesta presidencial de reforma al artículo 123 de la Constitución Mexicana, que busca ampliar las funciones del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) hacia la construcción residencial, podría reposicionar la política habitacional social y ofrecer nuevas alternativas accesibles, según expertos. La reforma permitiría al Infonavit construir viviendas y administrarlas en renta, ampliando el acceso habitacional para las generaciones jóvenes. La reforma también establece que el costo de renta no debe superar el 30% del salario del trabajador. Los especialistas reconocen que esta reforma es un paso para enfrentar la falta de acceso a opciones de vivienda, especialmente para la clase trabajadora del sector formal.

Inicia la mayor competencia de startups de la industria de la construcción

(2024-05-08, Redacción, Empresas Monterrey NL (Sitio),)

La Construction Startup Competition 2024, la competición más grande para startups en las industrias de la construcción y la tecnología limpia, ha sido lanzada por empresas de capital de riesgo y construcción, incluyendo Cemex Ventures, Caterpillar, Dysruptek de Haskell, Ferrovia, Hilti, Leonard del grupo VINCI, NOVA de Saint-Gobain, Trimble y Zacua Ventures. La competición promueve la innovación, la colaboración y la adopción de la tecnología en áreas como la construcción verde, la productividad mejorada, la cadena de suministro de la construcción y el futuro de la construcción. Los tres ganadores recibirán premios en efectivo durante el Pitch Day en noviembre de 2024. La competición ha sido una plataforma de lanzamiento para casi 3.000 startups en los últimos 7 años, con 36 ganadores que han recaudado más de 396 millones de dólares en financiación.

Coparmex propuso simplificar despliegue de infraestructura.

(2024-05-07, Alberto Najjar, 107.9 Horizonte,)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) presentó una propuesta de política pública para la digitalización del país. La Coparmex propuso simplificar el despliegue de infraestructura pasiva de telecomunicaciones y reducir el costo del espectro como parte de una política pública en materia digital denominada Conectar a México. El presidente de Coparmex,

José Medina Mora, dijo que México se encuentra ante una oportunidad histórica gracias a la relocalización en México de plantas de manufactura desde otros países. Además, aseguró que el IFT es la autoridad para hacer valer las propuestas.

Amenaza la falta de infraestructura al nearshoring en México: COPARMEX

(2024-05-07, Redacción, Transporte GTO (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha subrayado la importancia de que México desarrolle la infraestructura necesaria para el nearshoring. José Medina Mora, presidente de la Comisión de Telecomunicaciones de COPARMEX, ha destacado la necesidad de una buena infraestructura de telecomunicaciones en los parques industriales para conectar las operaciones y fomentar la innovación. La agrupación empresarial ha propuesto una serie de políticas públicas para superar los desafíos actuales y aprovechar el nearshoring, incluyendo la mejora de las condiciones para el despliegue de infraestructura básica y la revisión del costo del espectro para promover nuevas inversiones. Juan de Dios Barba, presidente de la comisión nacional de competitividad y mejora regulatoria de COPARMEX, ha resaltado la necesidad de cambios en la política actual para aprovechar el potencial del nearshoring y evitar que las inversiones se desvíen a otros países de la región.

RELEVANTES NACIONALES

Pegan apagones

(2024-05-08, Diana Gante, Reforma, . 1)

Ayer se registraron apagones en al menos 16 estados de México debido a una sucesión de fallas en 9 centrales de generación eléctrica, lo que dejó un margen de reserva operativa del 3%. El Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) declaró Estado Operativo de Emergencia y se espera que se reduzca el consumo eléctrico con apagones controlados.

"Votaré por Sheinbaum; hay que cambiar a Pemex"

(2024-05-08, Antonio López, El Universal, . 1,10)

Cauhtémoc Cárdenas, tres veces candidato presidencial en México, afirmó que votará por Claudia Sheinbaum para la presidencia del país. Cárdenas señaló que ve a México con desigualdad social, retrocesos económicos y dominado por la delincuencia. Además, criticó la estrategia de seguridad de abrazos y no balazos y lamentó la falta de reformas en Pemex. Cárdenas también expresó su desconocimiento sobre la Cuarta Transformación y se negó a calificar a López Obrador como el mejor presidente de la historia.

Fiscalías son autónomas... sólo en papel

(2024-05-08, Andrés Becerril, Excélsior, . 1,8,9)

Las fiscalías estatales en México no son realmente autónomas, ya que los ejecutivos locales deciden quién es investigado y quién no, así como la dirección de las investigaciones. Esto se refleja en el hecho de que en los últimos siete años, 12 fiscales no han completado sus mandatos debido a renuncias o destituciones. Esto demuestra que las fiscalías son utilizadas como herramientas políticas por parte de los gobiernos estatales.

Pide el Ejército a ASA operar aeropuertos este año

(2024-05-08, Roberto Valadez, Milenio Diario, . 17)

El Ejército ha solicitado a Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) que continúe operando diversas terminales aéreas hasta el 31 de diciembre de 2024. El Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México (GACM), de la Secretaría de la Marina, ha pedido a ASA que siga operando los aeropuertos de Ciudad Obregón, Guaymas, Loreto, Colima, Matamoros, y Ciudad del Carmen. Por otra parte, el Grupo Aeroportuario, Ferroviario, de Servicios Auxiliares y Conexos Olmeca Maya Mexica (Gafsacomm), de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), ha solicitado a ASA que continúe administrando los aeropuertos y estaciones de combustible en varias ubicaciones hasta el 30 de junio. Esta asignación de terminales aéreas al Ejército busca mejorar la seguridad y el ordenamiento de los vuelos en México.

"Arrogancia", ver elección como mero trámite: Xóchitl a Claudia

(2024-05-08, Israel Navarro, Milenio Diario, . 1,6,7)

La candidata presidencial Xóchitl Gálvez criticó a su contrincante Claudia Sheinbaum por reducir las elecciones a un mero trámite y calificó su actitud de arrogante. Además, Gálvez descartó impulsar una reforma fiscal en la primera etapa de su gobierno y se comprometió a ser una aliada de los empresarios. También destacó que tiene a su favor el voto oculto, que le dará la victoria en las urnas.

ONU: Israel ahoga ayuda vital a Rafah

(2024-05-08, Bel Trew, La Jornada, . 1,23)

La ciudad fronteriza de Rafah en Gaza ha experimentado intensos bombardeos por parte de Israel, lo que ha llevado a los civiles a evacuar la zona. La ONU advierte que la ayuda vital ha sido sofocada después de que Israel tomara control del principal punto de cruce de la ayuda en Rafah. El gobierno de México ha condenado la ofensiva y ha pedido un alto el fuego inmediato.

'Seguridad se resolverá de abajo hacia arriba'

(2024-05-08, Fernanda García, El Heraldo de México, . 1,4)

La candidata Xóchitl Gálvez propone resolver el tema de seguridad "de abajo hacia arriba", atendiendo delitos como la violencia intrafamiliar y la extorsión desde el ámbito municipal. También se compromete a replegar a la delincuencia organizada sin pactar con ellos, dejando esta tarea al Ejército mexicano. Además, anunció la implementación de un corredor de seguridad en varias entidades y denunció la impunidad de los guachicoleros en la CDMX.

México retrasa visas a agentes de la DEA

(2024-05-08, Aldo Canedo, El Sol de México, . 1,4)

El gobierno mexicano ha retrasado la aprobación de 13 visas de trabajo para agentes de la DEA de Estados Unidos durante ocho meses, lo que afecta las operaciones contra los cárteles de Sinaloa y Jalisco Nueva Generación. La directora de la DEA, Anne Milgram, enfatizó la importancia de que estos agentes obtengan sus visas para llevar a cabo su trabajo en México. Esta no es la primera vez que el gobierno mexicano retrasa visas de trabajo para la DEA.

Ajuste fiscal no frenará economía: Hacienda

(2024-05-08, Felipe Gazcón, Ana Martínez, El Financiero, . 1,4)

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, descartó que el ajuste fiscal previsto para 2025 genere un freno en la economía mexicana. Afirmó que no hay riesgo de una baja repentina en la demanda agregada debido a la política fiscal y que el nivel de gasto se normalizará por la

terminación de obras. Además, confía en que la inversión privada tomará más impulso y ocupará el espacio dejado por el sector público.

México, en récord por producción y exportación de autos en abril

(2024-05-08, Lilia González, El Economista, . 1,23)

En abril, México registró volúmenes récord de producción y exportación de vehículos ligeros, con un crecimiento interanual del 21.74%. Más del 70% de los vehículos fabricados son SUV y Pick up. Además, México se posicionó como el principal abastecedor externo de Estados Unidos, enviando 901,914 unidades al país vecino.

El Ejecutivo ignora y burla a la Corte

(2024-05-08, Jorge X. López, 24 Horas, . 1,3)

El Presidente de México ha despreciado las sentencias emitidas por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y ha encontrado formas de contravenirlas, emitiendo decretos para darles la vuelta. Esto se ha visto en casos como la controversia para "blindar" las obras federales contra amparos y el plazo impuesto por la SCJN para que el mando de la Guardia Nacional pase a manos de civiles. Estas acciones han generado críticas y se ha señalado que el Presidente busca manejar las cosas con autoritarismo.

Amenaza a la 'fiesta democrática'

(2024-05-08, Luis Herrera, Reporte Indigo, . 1,12,13)

Las casillas electorales en México se han convertido en escenarios de violencia, con antecedentes de robos, incendios y secuestros por parte de grupos armados. Esto amenaza la celebración de las elecciones del 2 de junio, por lo que las autoridades deben tomar medidas para garantizar la seguridad. Durante la jornada electoral del 2021, se registraron al menos 125 incidentes de violencia en los que estuvieron involucrados sujetos armados.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Pide IP seguridad para votantes

(2024-05-08, Verónica Gascón, Reforma, . 7)

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, ha pedido que las elecciones de junio se lleven a cabo en un contexto pacífico y seguro para los votantes. Cervantes presentó la campaña MeVeo, que busca promover la participación electoral, especialmente entre los jóvenes. El CCE también ha solicitado seguridad para los candidatos y ha expresado su preocupación por la violencia política. Además, Cervantes destacó la importancia de la participación ciudadana en las elecciones, afirmando que "la democracia no se construye con la indiferencia".

México, destino importante para la inversión, señala el CCE

(2024-05-08, Alejandro Alegría, La Jornada, . 18)

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes Díaz, ha destacado la importancia de México como destino de inversiones, con un estimado de más de 36 mil millones de dólares en inversión extranjera directa (IED) para el primer cuatrimestre de 2024. Cervantes señaló que las inversiones de empresas de Taiwán están avanzando, con una misión de empresas taiwanesas encabezadas por la Asociación de Fabricantes Eléctricos y Electrónicos (TEEMA) visitando México. El sector privado mexicano, en colaboración con la Secretaría de

Economía (SE), está compitiendo con países como Tailandia para atraer inversiones y asegurar las cadenas de suministro en territorio nacional. Cervantes señaló que el año pasado la IED alcanzó casi 36 mil millones de dólares, un monto que se espera haber superado en los primeros cuatro meses de 2024. Se han establecido mesas de trabajo para la renovación del T-MEC en 2026, con el objetivo de evitar contratiempos.

CCE descarta recurrir a los amparos

(2024-05-08, Luis Romero, El Sol de México, . 12)

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, rechazó la idea de que el sector privado presente amparos contra el Fondo de Pensiones para el Bienestar, argumentando que la reforma utiliza recursos que están estacionados sin reclamo. Cervantes afirmó que una parte fundamental de la creación del Fondo es que se respete la imprescriptibilidad de los recursos de los trabajadores. Además, el CCE se reunirá con el presidente Andrés Manuel López Obrador para discutir el tema de la reforma.

Un éxito la presentación de la agenda Fundamental 2024-2030 de Claudia Sheinbaum ante el Consejo Mexicano de Negocios

(2024-05-08, Redacción, Informe 24 CDMX (sitio),)

La candidata de la coalición "Sigamos Haciendo Historia" a la Presidencia de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, se reunió con el Consejo Mexicano de Negocios (CMN) para presentar su visión de Prosperidad Compartida. Durante la reunión, Sheinbaum destacó el potencial de desarrollo de México, con una sólida economía, finanzas públicas sanas y un bajo desempleo. También mencionó la importancia de la inversión extranjera directa y la simplificación de procesos tributarios. Sheinbaum propuso una Estrategia Nacional de Relocalización para promover la creación de polos de bienestar y la construcción de 100 parques industriales. Además, enfatizó la importancia de la educación media superior y la vinculación de los jóvenes con el sector productivo. La candidata también discutió la necesidad de una reforma al Poder Judicial para mejorar el sistema de justicia en México.

Aumentará derrama económica 13% por el Día de las Madres en México: CONCANACO SERVYTUR

(2024-05-08, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR) en México pronostica un incremento del 13% en la derrama económica por el Día de las Madres, alcanzando más de 80 mil millones de pesos. Esta fecha especial tiene un impacto importante en la sociedad y en la economía del país, con 38 millones de madres en México. El presidente de CONCANACO, Octavio de la Torre, destacó el papel de las madres en la construcción de mejores hijos, familias y empresas, y su contribución al desarrollo económico del país. Las estimaciones de crecimiento son similares a las del Día del Niño, donde la derrama fue del 14%. La CONCANACO representa a 4.8 millones de empresas y negocios familiares en más de mil 857 municipios del país.

El Consejo Coordinador Empresarial lanzó la campaña "Me veo " con el objetivo de promover el voto. El presidente de la dependencia, Francisco Cervantes, precisó que va dirigido a los jóvenes.

(2024-05-07, Sandra González, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

El Consejo Coordinador Empresarial lanzó la campaña "Me veo " con el objetivo de promover el voto. El presidente de la dependencia, Francisco Cervantes, precisó que va dirigido a los jóvenes.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // AMLO y el Pulitzer

(2024-05-08, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

El presidente López Obrador no aprovechó la oportunidad de rendir homenaje a la mexicana Cristina Rivera Garza por ganar el Premio Pulitzer, en su lugar, atacó a periodistas y medios. Rivera Garza ganó el premio en la categoría de memorias o autobiografía por su libro El invencible verano de Liliana, que narra el feminicidio de su hermana. A pesar de su brillante trayectoria literaria, el presidente no mencionó a Rivera Garza y descalificó al New York Times, ignorando que el Pulitzer no es el Premio Nobel y confundiendo los hechos sobre el medio y sus periodistas.

Historias De NegoCEOs // Las ligas de Máynez con la Estafa Maestra

(2024-05-08, Mario Maldonado, El Universal, . 11)

Jorge Álvarez Máynez, candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, tiene vínculos familiares con políticos priistas y perredistas, incluido uno de los mayores escándalos del sexenio pasado, la Estafa Maestra. La empresa Ciudadanía Democrática SA de CV, fundada por el padre de Álvarez Máynez, incluía a socios vinculados con la política y empresas que obtienen contratos del sector público. Uno de los socios, Simón Pedro de León Mojarro, estuvo involucrado en la Estafa Maestra y fue acusado de un desfalco de 124 millones de pesos.

Bitácora del director // Atajo punitivo

(2024-05-08, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Los 32 gobernadores de México han pedido a la Suprema Corte de Justicia de la Nación que mantenga la Prisión Preventiva Oficiosa (PPO), a pesar de una sentencia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos que solicita su eliminación. La PPO permite la detención automática de personas acusadas de ciertos delitos, sin necesidad de una sentencia. Los gobernadores argumentan que eliminar la PPO podría poner en peligro la seguridad pública. Sin embargo, críticos argumentan que esta medida ha llevado a la detención de personas sin que se les haya demostrado que violaron la ley, lo que ha llevado a un alto porcentaje de delitos sin castigo en el país.

Desde El Piso De Remates // Ramirez de la O, ¿deshojando la margarita?

(2024-05-08, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)

Claudia Sheinbaum, candidata a la Presidencia de México, ha expresado en tres ocasiones su intención de invitar al actual secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, a permanecer en el cargo al inicio de su gobierno. Sin embargo, Ramírez de la O, quien ha estado en el cargo por menos de un año, parece estar cansado de las responsabilidades y de tener que convencer al presidente López Obrador de no aprobar políticas que afecten al sector financiero y privado. Aunque no ha confirmado su aceptación, es probable que Ramírez de la O acepte la invitación, ya que sabe que dejará un grave problema en las finanzas públicas.

Veranda // Taboada, el "señor de la noche" del turismo en la CDMX

(2024-05-08, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)

Santiago Taboada, candidato de la alianza opositora, se reunió con empresarios del sector turístico para discutir propuestas para impulsar el turismo en la Ciudad de México, incluyendo el regreso de la vida nocturna. Taboada se comprometió a destinar impuestos al turismo, dar mayoría a los empresarios en el Fideicomiso de Promoción, ofrecer transporte público las 24 horas y recuperar la marca México. Por otro lado, en la feria de turismo IPW en Los Ángeles, los empresarios turísticos están insatisfechos con la lentitud en la emisión de visas para turistas, lo que limita la llegada de visitantes que gastan dinero.

Cuenta Corriente // NU México, caso de estudio de inclusión financiera

(2024-05-08, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

La sofipo Nu México ha experimentado un constante deterioro de capital y operativo, a pesar de su crecimiento en número de clientes. La institución ha perdido 256.74 puntos de capital en un año, mientras que su cartera colocada ha disminuido un 1.12%. Además, ha registrado pérdidas operativas acumuladas por casi 1,500 millones de pesos. Aunque Nu México ha sido autorizada para convertirse en un banco, su modelo de negocio debe incluir una transición clara de sofipo a banco y su plataforma tecnológica y operativa debe estar en México y no rentada a su matriz brasileña.

Avanza oposición en la CDMX

(2024-05-08, Martín Espinosa, Excélsior, . 12)

La coalición Fuerza y Corazón por México, encabezada por Santiago Taboada Cortina, está compitiendo de cerca con Morena en varias alcaldías de la Ciudad de México. En particular, la alcaldía de Miguel Hidalgo, que solía ser un bastión de Morena, ahora es una de las más disputadas. El candidato de Morena, Miguel Torruco Garza, enfrenta desafíos internos, ya que Víctor Hugo Romo, exalcalde y actual candidato a diputado local, parece estar desviando la atención de la campaña de Torruco Garza. Por otro lado, Mauricio Tabe Echartea, candidato de Fuerza y Corazón por México, ha logrado mejorar la seguridad en Miguel Hidalgo, lo que ha ayudado a su popularidad.

Activo Empresarial // Claudia y Xóchitl presentan equipos económicos, y el sí de Ramírez de la O

(2024-05-08, José Yuste, Excélsior, . 2)

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, insinuó que seguirá en su cargo en caso de que Claudia Sheinbaum gane la presidencia, durante la Reunión de Consejeros del BBVA. Xóchitl Gálvez, por otro lado, presentó su "equipazo económico", compuesto por Fernando Galindo, Enrique de la Madrid, Ildfonso Guajardo y José Ángel Gurría. Claudia Sheinbaum también ha mencionado a Rogelio Ramírez de la O y Raquel Buenrostro como parte de su equipo económico. Gabriel Yorio y Juan Pablo de Botton también podrían ser considerados para puestos en el próximo gobierno.

Suma de Negocios // La ficción y la realidad cotidiana

(2024-05-08, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 6)

El autor, Rodrigo Pacheco, reflexiona sobre la fragilidad global y la creciente cercanía entre la ficción y la realidad. Menciona la película "Guerra civil" que advierte sobre las consecuencias de un liderazgo autoritario y la polarización, y el libro "Nuclear War: A Scenario" que entrevista a actores clave del sistema de armas nucleares de Estados Unidos. Pacheco plantea la posibilidad

de un conflicto civil extremo en Estados Unidos y su impacto en México, incluyendo una diáspora estadounidense más grande y un impacto severo en la economía mexicana. También menciona los ejercicios militares de Rusia considerando armas nucleares tácticas y la creciente fragilidad global. Concluye que la ficción y la realidad cotidiana se están fusionando, lo que podría llevar a escenarios cada vez más difíciles de vivir como cotidianos.

Análisis Superior // Fernando Marcos

(2024-05-08, David Páramo, Excélsior, . 3)

BBVA México ha demostrado cómo deben realizarse las llamadas pasarelas de presidenciales, respetando el calendario de las candidatas y evitando faltar al respeto a los invitados. Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez, candidatas a la presidencia de México, se presentaron ante el equipo de Eduardo Osuna con diferentes estilos. Sheinbaum administró su ventaja, mientras que Gálvez lanzó el resto. Se especula que, en caso de ganar, Sheinbaum podría nombrar a Rogelio Ramírez de la O como su secretario de Hacienda. También se especula sobre posibles ajustes en el equipo de Hacienda, incluyendo a Juan Pablo de Botton y Gabriel Yorío. La junta de gobierno del Banco de México, gobernada por Victoria Rodríguez, se reunirá esta semana para decidir sobre la política monetaria.

Juegos de Poder // Uno de los costos del genio de la comunicación

(2024-05-08, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)

El presidente López Obrador ha sido criticado por su manejo de la comunicación durante la pandemia de Covid-19 en México. Un informe independiente ha revelado que el gobierno minimizó la gravedad de la enfermedad y su capacidad de contagio, y transmitió mensajes inconsistentes y falsos. Las sesiones de la tarde dedicadas a la pandemia fueron largas, poco focalizadas y se contradecían con las conferencias matutinas. A pesar de esto, el presidente logró distraer y minimizar los efectos del virus, a costa de la vida de miles de mexicanos.

Duda Razonable // De rosa, sin máscara y con partido

(2024-05-08, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

El autor argumenta que los "ciudadanos" que no participan en un partido político han sido idealizados en México, lo que ha llevado a la candidata presidencial Xóchitl Gálvez a tener dificultades en su campaña al intentar distanciarse de los partidos políticos. Sin embargo, los gobiernos y los legislativos se forman a través de los partidos, que diseñan políticas, forman coaliciones y discuten prioridades. El autor enfatiza que los partidos son pilares de la democracia y que los ciudadanos pueden participar en la política de manera más efectiva dentro de un partido.

En Privado // Lo que nadie: va por 200 mil muertos

(2024-05-08, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

El presidente López Obrador ha acumulado 186,206 homicidios dolosos durante su gobierno, lo que lo convierte en el mandato más sangriento de la historia civil de México. A pesar de esto, López Obrador niega el aumento de la violencia y culpa a su predecesor, Felipe Calderón, por la declaración de guerra al crimen organizado. Sin embargo, su gobierno supera en más del doble los homicidios dolosos de Carlos Salinas y Ernesto Zedillo, triplica los de Vicente Fox y supera por 30,000 los de Enrique Peña Nieto. A pesar de estos datos, López Obrador insiste en que su política de seguridad sea continuada por su sucesora, Claudia Sheinbaum, aunque ella probablemente tomará un enfoque diferente.

Día Con Día // Memoria y cortesanía

(2024-05-08, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

El presidente López Obrador afirma en su libro "Gracias" que María Amparo Casar, esposa de un empleado de Pemex que se suicidó, intentó cambiar el acta de defunción de su esposo para cobrar el seguro y recibir una pensión vitalicia. Sin embargo, tanto Casar como Bernardo Bátiz, el procurador en ese momento, niegan haber tenido una reunión para tratar este asunto. Bátiz, aunque no recuerda la reunión, confía en la memoria del presidente. El presidente admite que el "influentismo" se impuso en este caso, pero no especifica quién fue responsable.

La Quinta Transformación // Sheinbaum, la favorita de los ultrarricos

(2024-05-08, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

Claudia Sheinbaum, candidata de Morena, PT y Partido Verde, se presentó ante el Consejo Mexicano de Negocios (CMN), recibiendo elogios de los hombres de negocios y siendo calificada como la próxima Presidenta de México. Sheinbaum compartió su visión de Prosperidad Compartida, promoviendo la inversión y la simplificación de procesos del Servicio de Administración Tributaria. Sin embargo, hubo grandes ausentes en el evento, como Carlos Slim de Grupo Carso. Además, Clara Brugada, candidata de Morena a la jefatura de Gobierno, se reunió con el Comité Central de la Comunidad Judía en México, ofreciendo trabajar de la mano con el sector privado. Por otro lado, AT&T y Telcel están preocupados por el fortalecimiento de Altán Redes, una empresa estatal que ha adquirido ventajas competitivas a través de subsidios. Finalmente, en el Estado de México, la Secretaría de Seguridad Ciudadana ha otorgado medidas de protección a 46 candidatos que lo han solicitado, sin importar su partido político.

Corporativo // Amplía capacidad

(2024-05-08, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)

El puerto de Manzanillo, que maneja el 40% de la carga marítima de México, se está convirtiendo en un importante centro de comercio con Asia. La relocalización de empresas en México, motivada por el nearshoring, está aumentando la demanda de infraestructura y agilidad en el puerto. José Antonio Contreras, CEO de Contecom Manzanillo, ha destacado la importancia de una gestión más eficiente de las aduanas para garantizar la competitividad del puerto. Contecom recibirá dos grúas este mes y espera dos más en 2025 para aumentar su capacidad de manejo de carga. El volumen de importaciones de Manzanillo ha aumentado un 60% en los últimos tres años y se espera un mayor crecimiento con el nearshoring.

Coordenadas // Coincidencia electoral: no quieren una reforma fiscal

(2024-05-08, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Las candidatas a la Presidencia de México, Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez, han rechazado la necesidad de una reforma fiscal durante entrevistas realizadas por el columnista Enrique Quintana. A pesar de sus propuestas para aumentar la recaudación a través de la digitalización y la simplificación tributaria, así como una mejor gestión del gasto, Quintana argumenta que estas medidas no serán suficientes para financiar los proyectos e iniciativas propuestos. Además, señala que México tiene un rezago en los registros catastrales y un problema de evasión fiscal. Aunque el presidente López Obrador no propuso una reforma fiscal, la recaudación aumentó solo un 1.5% del PIB en cinco años, lo que Quintana considera insuficiente. A pesar de que la reforma fiscal ha sido excluida de todas las campañas electorales, Quintana sugiere que cambios fiscales serán necesarios para garantizar la viabilidad del país.

Estrictamente Personal // Caso Casar: la manipulación

(2024-05-08, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha utilizado su poder para atacar personal, social y políticamente a Amparo Casar, una activista que ha luchado por la rendición de cuentas de los poderosos. López Obrador ha desempolvado un caso cerrado de hace 20 años sobre la muerte del esposo de Casar, difundiendo públicamente los detalles de esa tragedia y acusándola de corrupción. Sin embargo, no hay pruebas de corrupción en los documentos difundidos por la Presidencia. Esta acusación parece ser una venganza política, ya que Casar ha documentado la corrupción de la familia presidencial en este sexenio. La invención de culpas y responsabilidades es una táctica común utilizada por López Obrador contra aquellos que se vuelven incómodos para él.

Dinero, Fondos y Valores // Disputa por la política de México sobre maíz

(2024-05-08, Víctor Piz, El Financiero, . 8)

La disputa entre Estados Unidos y México sobre las restricciones al maíz genéticamente modificado continúa. Estados Unidos ha acusado a México de no demostrar que las restricciones se basan en preocupaciones válidas sobre la seguridad alimentaria. Según Estados Unidos, México no realizó una evaluación de riesgos antes de implementar las medidas y se apoya en estudios "dudosos" para defenderlas. Estados Unidos argumenta que estas restricciones han llevado a una caída del 40% en las exportaciones de maíz blanco de Estados Unidos a México. Canadá también ha expresado su preocupación por las restricciones de México, afirmando que pueden afectar el comercio internacional. México deberá responder a estas acusaciones antes del 21 de mayo, con una audiencia pública programada para finales de junio.

La Gran Depresión // La mejor propuesta económica: el sentido común

(2024-05-08, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 10)

El próximo gobierno de México deberá corregir los desequilibrios fiscales, recomponer el destino del gasto público y respetar a los expertos financieros y al poder Legislativo para lograr un plan económico exitoso. José Ángel Gurría es una posible opción para recomponer las finanzas nacionales. Sin embargo, la oposición podría enfrentar dificultades en el Congreso si no obtiene las mayorías necesarias. Por otro lado, si el actual secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, continúa siguiendo las órdenes de López Obrador, podría haber una crisis financiera.

Ricos y Poderosos // Apertura a la inversión privada: Xóchitl Gálvez

(2024-05-08, Marco Antonio Mares, El Economista, . 25)

Xóchitl Gálvez, candidata a la Presidencia de México por la Coalición Fuerza y Corazón por México, propuso una reforma fiscal que permitiría la participación de la inversión privada en Pemex y la CFE. Además, Gálvez se comprometió a modificar el modelo de negocio de Pemex para reducir el déficit y eliminar las pérdidas en refinerías. También prometió fortalecer la relación con Estados Unidos y Canadá, y enfrentar la crisis hídrica en el país. Gálvez criticó el recorte al presupuesto federal de 2025 y advirtió que el Fondo de Pensiones es para robarse el dinero de los mexicanos.

TREN MAYA

Presidencia disfuncional o gobierno de coalición

(2024-05-08, Ignacio Morales Lechuga, El Universal (sitio),)

El ejercicio unipersonal de la Presidencia en México ha llevado a un retroceso en la salud pública, la seguridad y la educación. Obras insignia del gobierno, como el Tren Maya, el AIFA y la Refinería Olmeca, carecen de rentabilidad y gravitan deficitariamente en el presupuesto federal. Se propone la necesidad de un gobierno colegiado que promueva cambios en la estructura constitucional de la Presidencia. Se sugiere una coalición obligatoria en la Constitución que incluya a todas las fuerzas políticas y revise el pacto federal para evitar la asimetría entre la federación, los estados y los municipios. Se destaca la importancia de un Poder Judicial fuerte y la transparencia en los programas sociales para evitar su uso electoral.

Migración e integración de Centro América por medio del Tren Maya, temas abordados en encuentro de AMLO y primer ministro de Belice

(2024-05-08, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio),)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, recibió al primer ministro de Belice, Juan Antonio Briceño, en una visita oficial para fortalecer la relación de amistad y cooperación entre ambos países. Durante el encuentro, se abordaron temas como la cooperación para el desarrollo, energía, seguridad regional, integración centroamericana con proyectos como el Tren Maya y Sembrando Vida, y migración. Ambos líderes reafirmaron el compromiso de trabajar juntos por el bienestar de sus pueblos. Este encuentro marca un hito en la cooperación bilateral y en el compromiso de colaboración entre las dos naciones.

AIFA y Tren Maya: este es el plan para que paguen tu pensión

(2024-05-07, Redacción, Radio Fórmula (sitio),)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y el Tren Maya formarán parte del Fondo de Pensiones para el Bienestar, que pagará la pensión de los trabajadores. El fondo recibirá dinero de diversas fuentes, incluyendo las ganancias de las empresas a cargo de la Sedena y la Marina, como el AIFA y el Tren Maya. Sin embargo, no se han proporcionado detalles sobre qué sucederá si estas empresas no tienen utilidades. Además, para que el Tren Maya sea rentable, se necesita el transporte de carga para subsidiar el transporte de pasajeros.

Sheinbaum se compromete a impulsar turismo en Campeche

(2024-05-07, Arturo Páramo, Excélsior (Sitio),)

La candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, propuso desarrollar el puerto de Seybaplaya, así como la carretera costera y hacia Villahermosa, con el objetivo de promover el turismo en Campeche. Sheinbaum destacó que el Tren Maya permitirá la llegada de turistas y se comprometió a rescatar la industria petrolera sin contaminar los cuerpos de agua de la región.

"Es de sabios cambiar de opinión", dice AMLO al rectificar postura sobre uso de militares

(2024-05-07, Redacción, Sonora en Equipo SON (Sitio),)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, defendió el creciente rol del Ejército en tareas más allá de la seguridad pública y el aumento de su presupuesto durante su Gobierno, citando el refrán "es de sabios cambiar de opinión". Negó haber prometido devolver al Ejército a sus cuarteles, pero reconoció haber cambiado de opinión sobre su participación en la construcción del Tren Maya. Según una investigación de Bloomberg, el presupuesto de las Fuerzas Armadas ha aumentado en un 150% desde que López Obrador asumió el cargo en 2018,

y parte de estos recursos se han destinado al Tren Maya, entre otros proyectos. En su segunda campaña presidencial, López Obrador afirmó que "no es con el Ejército como se pueden resolver los problemas de inseguridad y violencia".

AIFA

Ampliarán la terminal de carga del AIFA

(2024-05-08, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 14)

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) ha solicitado una inversión de 2,861 millones de pesos para ampliar la terminal de carga del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). La ampliación incluiría la construcción de almacenes, una plataforma y una calle de rodaje para atender la creciente demanda de servicios aeroportuarios y complementarios. El AIFA es la principal terminal para la carga aérea en México, manejando el 35% de la carga aérea a nivel nacional. La solicitud de inversión también incluye la construcción de una pista de 3,700 metros de longitud y 60 metros de ancho para el despegue y aterrizaje de aeronaves, así como un edificio terminal de pasajeros con una capacidad de 20 millones de pasajeros al año.

Sedena pide casi 3 mil mdp para ampliar terminal de carga del AIFA

(2024-05-08, Redacción, El Sol de México (sitio),)

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) ha solicitado a la Hacienda Pública una inversión de dos mil 861 millones de pesos para la ampliación de la terminal de carga del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). El proyecto incluye la construcción de almacenes, una plataforma y una calle de rodaje, con el objetivo de aumentar la capacidad de la terminal y satisfacer la demanda de servicios aeroportuarios y complementarios. El AIFA es la principal terminal para la carga aérea en México, manejando el 35% de la carga aérea del país en el primer trimestre de 2022. La ampliación de la terminal de carga internacional del AIFA traerá beneficios como el aumento de los ingresos del aeropuerto y la creación de empleo.

Ricos y Poderosos // Apertura a la inversión privada: Xóchitl Gálvez

(2024-05-08, Marco Antonio Mares, El Economista, . 25)

Xóchitl Gálvez, candidata a la Presidencia de México por la Coalición Fuerza y Corazón por México, propone una reforma fiscal que incluye la participación de la inversión privada en Pemex y la CFE, sin privatizarlas. Gálvez se compromete a cerrar las refinerías de Cadereyta y Tampico-Madero, que generan pérdidas por 800 mil millones de pesos en Pemex-Transformación Industrial. También promete respetar los contratos con empresas y reactivar las rondas petroleras suspendidas durante el actual gobierno. Además, propone fortalecer la relación con Estados Unidos y Canadá y enfrentar la crisis hídrica que afecta a México. Gálvez critica al gobierno actual por gastar más de 1.2 billones de pesos en obras como la Refinería de Dos Bocas y el AIFA, que no se gastaron de manera inteligente.

Movilidad eficiente en Cuautitlán, solución que plantea Juanita Carrillo Luna

(2024-05-08, Redacción, Macroeconomía MX (sitio),)

La candidata de la coalición "Sigamos haciendo historia" al gobierno municipal de Cuautitlán, Juanita Carrillo, propone la construcción del distribuidor vial La Joya para mejorar la movilidad en la zona. Carrillo señaló que el desarrollo acelerado de centros logísticos y unidades habitacionales debido a la puesta en operación del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) requiere de reingeniería vial acorde al crecimiento de la zona. Carrillo destacó la

importancia de la participación de los ciudadanos en la transformación de Cuautitlán y se comprometió a abordar los problemas de raíz una vez que se concrete la voluntad de todos en las urnas.

REFINERÍA DOS BOCAS

El Pemex de chocolate de Romero Oropeza

(2024-05-08, Adrián Trejo, 24-Horas.mx (Sitio),)

El ingeniero agrónomo Octavio Romero Oropeza, director de Pemex, heredará a su sucesor una empresa en quiebra técnica, con una caída histórica de producción y exportaciones de crudo, deudas con proveedores y una refinería de Dos Bocas que aún no produce. Pemex ha reducido en un 71.5% las exportaciones diarias de crudo a Estados Unidos para canalizarlo a la refinería de Dos Bocas, pero la producción de crudo es la más baja en 45 años. La empresa también adeuda a proveedores nacionales y extranjeros. La Securities Exchange Commission de Estados Unidos estima que Pemex tiene un patrimonio total negativo de más de 1 billón de pesos. La situación preocupa al gobierno de Joe Biden, quien envió a su asesor Amos J. Hochstein para buscar soluciones. Sin embargo, Hochstein no fue recibido por Oropeza, lo que profundizó las diferencias entre el director de Pemex y el secretario de Hacienda.

Peligran para Morena la CDMX y Veracruz

(2024-05-08, Salvador García Soto, El Universal (sitio),)

Morena, el partido gobernante en México, enfrenta preocupaciones por posibles derrotas en las elecciones locales de la Ciudad de México y Veracruz. En la CDMX, se teme un "voto de castigo" similar al de 2021, que les costó 9 alcaldías y la mayoría en el Congreso local. En Veracruz, la candidata Rocío Nahle enfrenta críticas por un presunto crecimiento inusitado en su patrimonio inmobiliario, lo que podría afectar su imagen y su ventaja en las encuestas. Estas posibles derrotas en dos de sus principales bastiones, junto con otras pérdidas en estados como Guanajuato, Jalisco y Nuevo León, podrían impactar la votación nacional y la mayoría en el Congreso de la Unión. Además, el PAN ha presentado una proposición para investigar posibles actos de corrupción y desvío de recursos en la construcción de la Refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco, un proyecto liderado por Nahle.

Claudia Tello: La Guerra Sucia, no impedirá el triunfo de Rocío Nahle

(2024-05-07, Redacción, Firmas MX (sitio),)

La candidata al Senado de la República por Morena, Claudia Tello Espinosa, ha afirmado que Rocío Nahle, candidata a la gubernatura de Veracruz, cuenta con el respaldo de la ciudadanía y su trabajo, lo que le da una gran ventaja en las elecciones. Tello Espinosa señaló que la oposición está utilizando tácticas típicas para intentar manchar el nombre de Nahle, pero que el pueblo ya ha decidido y que ella será la próxima gobernadora. También destacó los logros de Nahle, como la construcción de la refinería de Dos Bocas en Tabasco, y afirmó que los ataques contra ella provienen del miedo, la desesperación y la cobardía.

AMLO anuncia inauguración masiva de obras luego de las elecciones

(2024-05-07, Redacción, Notipress (Sitio),)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), anunció un programa de inauguraciones masivas de obras después de las elecciones. Durante una gira por 23 estados, AMLO planea inaugurar la refinería de Dos Bocas, la planta fotovoltaica de Sonora, y otras obras

de infraestructura. También se izarán "banderas blancas" en el sistema de salud pública en Tlaxcala, Puebla y otros estados. AMLO afirmó que su administración buscará demostrar que se puede tener un sistema de salud "mejor que el de Dinamarca". Después de estas inauguraciones, AMLO se retirará de la vida pública y se dedicará a la investigación sobre la vida y la cultura prehispánica en México.

SICT

[Avanza otra expropiación para tren a Toluca](#)

(2024-05-08, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 26)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF) la segunda declaratoria de utilidad pública para la construcción de la estación Vasco de Quiroga del tren interurbano México-Toluca. Se requiere una superficie de 215 m², y los interesados tienen un plazo de quince días hábiles a partir de la segunda publicación para manifestar sus derechos. La SICT ha adquirido seis de los siete predios necesarios para la construcción de la estación, quedando pendiente el terreno de 215 m². Esta expropiación forma parte del proyecto de ampliación de la Línea 2 del Sistema de Transporte Colectivo Metro.

[Comisión Reguladora de Energía revisa anteproyecto de NOM en Sistemas FotovoltaicosLo más visto](#)

(2024-05-07, Redacción, Global Energy (Sitio),)

El Comité Consultivo Nacional de Normalización Eléctrico (CCNNE) ha iniciado la revisión del Anteproyecto de Norma Oficial Mexicana (NOM) relacionado con los Sistemas Fotovoltaicos. El objetivo de esta NOM es establecer requisitos de seguridad y desempeño para los sistemas fotovoltaicos, garantizando un nivel mínimo de seguridad y desempeño en los sistemas fotovoltaicos. El Grupo de Trabajo encargado del desarrollo del proyecto está compuesto por 73 expertos técnicos, representando a diversas instituciones y asociaciones, incluyendo la SICT. En la primera fase de revisión, se recibieron 277 comentarios por parte del Grupo de Trabajo, lo que destaca la relevancia de esta iniciativa. Este proceso es un paso significativo hacia la estandarización y fortalecimiento del sector de sistemas fotovoltaicos en México.

[73 expertos revisan anteproyecto de NOM en sistemas fotovoltaicos](#)

(2024-05-07, Redacción, Energy 21 (Sitio),)

El Grupo de Trabajo para revisar el anteproyecto de la Norma Oficial Mexicana (NOM) "Sistemas Fotovoltaicos-Módulos Fotovoltaicos, Inversores y Estructuras de Montaje-Requisitos de Seguridad y Métodos de Prueba" está compuesto por 73 expertos. La NOM busca establecer requisitos de seguridad y desempeño, así como métodos de prueba para paneles fotovoltaicos, inversores y estructuras de montaje. De acuerdo con la Comisión Reguladora de Energía (CRE), los más de 70 especialistas son representantes de diversas instituciones y asociaciones como la misma CRE, Secretaría de Energía (SENER), Comisión Federal de Electricidad (CFE), Centro Nacional de Control de Energía (CENACE), Comisión Nacional para el Uso Eficiente de la Energía (CONUEE), Instituto Nacional de Electricidad y Energías Limpias (INEEL), Fideicomiso para el Ahorro de Energía Eléctrica (FIDE), Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT), Centro Nacional de Metrología (CENAM), Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Instituto Politécnico Nacional (IPN), Secretaría de Comunicaciones y

Transportes (SICT), Asociación de Constructores de Obras Eléctricas de Occidente (ACOEEO), Asociación Mexicana de Unidades de Verificación de Instalaciones Eléctricas (AMUVIE), Asociación de Normalización y Certificación (ANCE), Asociación Nacional de Energía Solar (ANES), Cámara Nacional de Manufacturas Eléctricas (CANAME), entre otras

REFORMA ENERGÉTICA

Empresas públicas para la energía

(2024-05-08, Redacción, SDP Noticias (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha presentado una iniciativa para reformar los artículos 25, 27 y 28 de la Constitución Política de México en relación a las industrias estratégicas del Estado. Esta propuesta busca recuperar y actualizar el andamiaje institucional que fue modificado por la Reforma Energética de 2013, la cual permitió considerar al sector energético como no estratégico. La iniciativa propone la constitución de Empresas Públicas Estratégicas en materia de energía, con el objetivo de satisfacer prioritariamente la demanda energética del país, sostener bajos precios de los energéticos y desarrollar la producción de insumos básicos para las ramas eléctrica y petrolera. Esta propuesta tiene como fin contrarrestar la política energética neoliberal, que ha causado el abandono de refinerías y centros petroquímicos, la dependencia de petrolíferos importados y el aumento de los precios de los combustibles.

Soberanía energética: intermedio

(2024-05-08, Luis Linares Zapata, La Jornada (sitio),)

El gobierno de México, encabezado por Morena, ha trabajado para revertir los daños causados por la reforma energética impulsada por el expresidente Peña Nieto. Se ha propuesto una reforma energética innovadora para lograr un aparato energético soberano e independiente, que promueva el bienestar colectivo y el desarrollo del país. Se ha comenzado la reconstrucción de empresas estatales como Pemex y la CFE, con apoyo presupuestario, fiscal y organizativo. Se ha buscado regular y normalizar el mercado eléctrico, favoreciendo a las generadoras de CFE y restituyendo el desuso del autoabasto para evitar subsidios ilegales al mercado paralelo de consumo eléctrico. Se ha detenido la operación de empresas extranjeras como Iberdrola y se ha establecido un nuevo patrón de negocios energéticos, promoviendo la autosuficiencia en producción, refinamiento y consumo de hidrocarburos. Aunque la legislación renovada está en litigio, se espera que el periodo de consolidación llegue después de estos cambios.

La pubertad de PEMEX

(2024-05-07, Redacción, Energía Hoy (Sitio),)

La empresa estatal mexicana PEMEX ha sido sometida a diversas circunstancias y modelos de negocio relacionados con cuestiones políticas en lugar de operativas, lo que ha limitado su crecimiento. Desde su creación en 1938, PEMEX ha sido parte de la estructura geopolítica de países productores de petróleo, pero ha sufrido una disminución en la producción de petróleo y la capacidad de refinación debido a la reducción del presupuesto y la imposición de deudas. A pesar de la Reforma Energética, PEMEX sigue siendo una empresa controlada por políticas públicas y decisiones tomadas por el administrador en turno y el consejo de la empresa. El modelo de negocio actual se centra en la comercialización de combustibles para el mercado interno mexicano, y se espera que PEMEX importe entre el 10 y el 15% de la gasolina y el 30%

del diésel en el futuro. Sin embargo, la empresa carece de un objetivo concreto a largo plazo debido a su dependencia del control político.

En entrevista, el general Eduardo León Trauwitz, exsubdirector de Salvaguarda Estratégica de Pemex, habló sobre la acusación en su contra por robo de combustible.

(2024-05-07, Joaquín López-Dóriga, 103.3 Radio Fórmula,)

En entrevista, el general Eduardo León Trauwitz, exsubdirector de Salvaguarda Estratégica de Petróleos Mexicanos (Pemex) durante el gobierno de Enrique Peña Nieto, habló sobre la acusación en su contra por robo de combustible. León Trauwitz aseguró que el robo de combustible en Pemex viene de muchas décadas atrás y desafortunadamente ha aumentado en los últimos años, debido a que el crimen organizado ha incursionado en Pemex, incluso le tocó seguir denuncias de trabajadores de la paraestatal que por hacerlo fueron asesinados. Recordó el caso de un trabajador de Pemex en Taxco Guerrero, que fue asesinado tras presentar una denuncia, incluso se realizó un peritaje para comprobar que la credencial que portaba era del sindicato. Contó que cuando Emilio Lozoya, como director de Pemex, se enteró de la inseguridad dentro de la paraestatal, estuvo atento y dio vigilancia a los ductos; actualmente no hay una seguridad integral. Aclaró que él recibió el cargo como subdirector gracias a la Reforma Energética.

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS

Adeuda Tlaxcoapan 30 mdp por luz e impuestos atrasados

(2024-05-07, Francisco Villeda, Milenio (sitio),)

La alcaldía de Tlaxcoapan, encabezada por Jaime Pérez Suárez, enfrenta una deuda de 30 millones de pesos en impuestos no pagados de administraciones anteriores. A pesar de esto, la administración actual ha pagado en tiempo y forma los servicios correspondientes a su periodo, incluyendo impuestos estatales y federales al Servicio de Administración Tributaria (SAT). Hasta el momento, se han abonado aproximadamente 6 millones de pesos a la deuda del periodo 2016-2020. Esta situación ha generado malestar entre los ciudadanos, ya que los recursos podrían utilizarse para obras públicas y otros proyectos. El alcalde ha iniciado procesos legales contra ex funcionarios para determinar su responsabilidad en la deuda.

Claudia Sheinbaum se pronuncia a favor de quitar el fuero a diputados y senadores

(2024-05-07, Redacción, El Heraldo de México (sitio),)

La candidata a la presidencia de México, Claudia Sheinbaum, ha expresado su acuerdo con la eliminación del fuero para diputados y senadores de la República, una propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador. Sheinbaum también ha destacado la importancia de combatir la corrupción y fortalecer la capacidad de seguimiento de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). Además, ha abogado por una política de Estado que garantice la integridad y eficiencia en las adquisiciones, contratación de servicios, obras públicas y concesiones.

PRECANDIDATOS

Agenda de los presidenciables en Las Primeras de Anda.

(2024-05-08, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula,)

*Policías de Campeche se reúnen con Claudia Sheinbaum. *Xóchitl Gálvez rechaza declaraciones de Claudia Sheinbaum. **Es deshonesto y traición a quienes creyeron que era un

esfuerzo ciudadano”, Máynez critica marcha rosa. *Xóchitl Gálvez estará en CDMX y Nuevo León.
*Jorge Álvarez Máynez estará en la CDMX y Querétaro.

[¿Cuáles son las preguntas que les formularán a los presidenciables en "10 por la Educación"?](#)

(2024-05-07, María Cabadas, El Universal (sitio),)

Los candidatos a la Presidencia de la República, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez, participarán en un encuentro con representantes de ONG especializadas en educación para responder preguntas sobre temas como la rehabilitación de la infraestructura educativa y el abandono escolar. La candidata morenista Claudia Sheinbaum no ha confirmado su asistencia.

DELEGACIONES CMIC

[CCE Tijuana organiza «Diálogos por la democracia» con candidatos locales](#)

(2024-05-08, Redacción, Infobaja BC (sitio),)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Tijuana, junto con varias organizaciones, organizará una serie de foros llamados "Diálogos por la democracia" para que los candidatos a cargos públicos presenten sus propuestas y los ciudadanos puedan hacer preguntas directas. El primer foro será organizado por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** y contará con candidatos a diputados locales. Los siguientes eventos, organizados por Coparmex, Index y Canacintra, presentarán candidatos a la alcaldía, diputados federales y senadores, respectivamente. El objetivo de estos foros es fomentar el voto informado y la participación ciudadana para reducir el abstencionismo. La iniciativa cuenta con el respaldo de varias organizaciones empresariales locales, incluyendo **CMIC**.

[Diario Tijuana BC \(sitio\)](#), [Uniradio Informa BC \(Sitio\)](#), [El Mexicano BC \(sitio\)](#),

[Expone Sonia Mendoza ante CMIC que programa de vialidades en calidad, sólo duró tres días +](#)

(2024-05-08, Redacción, El Heraldo de San Luis SLP (sitio),)

La candidata a la alcaldía de San Luis Potosí, Sonia Mendoza Díaz, se reunió con miembros de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** para discutir la infraestructura urbana en el municipio. Mendoza afirmó que, de llegar al Gobierno Municipal, implementará un programa de bacheo para atender más de 2,500 baches en la capital. Criticó la falta de infraestructura urbana en el municipio, incluyendo la falta de mantenimiento de espacios deportivos, áreas verdes y parques. Mendoza también mencionó que el 95% del presupuesto municipal para obras públicas se destinó a un programa de vialidades que solo duró tres meses. [Global Media SLP \(sitio\)](#), [Vuelo Magazine SLP \(sitio\)](#), [Plano Informativo SLP \(sitio\)](#), [MG Noticias QRO \(sitio\)](#), [Contra Réplica CDMX \(Sitio\)](#), [Close Up SLP \(Sitio\)](#), [La Voz de San Luis SLP \(Sitio\)](#), [El Portal SLP \(sitio\)](#), [Emsa Valles SLP \(sitio\)](#), [La Orquesta SLP \(sitio\)](#), [Contra Réplica SLP \(sitio\)](#), [Vox Populi SLP \(Sitio\)](#),

[Cosas de la Ciudad; Los incendios forestales siguen arrasando con hectáreas del patrimonio cultural de los potosinos +](#)

(2024-05-08, Redacción, El Heraldo de San Luis SLP (sitio),)

El compromiso que asumió la candidata Sonia Mendoza, ante los miembros de **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, en el sentido de aplicar un programa para "bachear" más de 2 mil 500 hoyancos que existen por toda la ciudad Capital, sin que la autoridad los atiende y lo más demoledor para la autoridad que encabezó por más de 2 años Enrique

Galindo, es que gran parte de los recursos se destinan para obras que no tienen una duración que sobrepase los tres meses, dejando a la vista de todos la calidad de las pocas obras que ha realizado.

[Debe AHMSA mejorar oferta a acreedores para evitar quiebra](#)

(2024-05-08, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio),)

Altos Hornos de México, una acerera en problemas financieros, ha solicitado una prórroga de 90 días del Concurso Mercantil para presentar una segunda oferta de pago de la deuda. La primera oferta, que implicaba una quita del 94% de la deuda, fue considerada insuficiente por los acreedores. La empresa ahora debe presentar una oferta más atractiva para evitar la quiebra. El ex **Presidente de la CMIC**, Carlos Elizondo Delgado, señaló que la primera oferta era una "broma de mal gusto" y que la empresa debe ofrecer un descuento más razonable, como del 10, 15 o 20 por ciento.

[Alto crecimiento requiere infraestructura, inteligencia artificial, nanotecnología: Concamin](#)

(2024-05-08, Miguel Ramírez, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio),)

El presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Alejandro Malagón Barragán, destacó la importancia de la infraestructura de primera y la inteligencia artificial para aprovechar el nearshoring y lograr un crecimiento económico sostenido del 5 por ciento. En una reunión del consejo directivo de la Concamin, celebrada en las instalaciones del **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Malagón Barragán enfatizó la necesidad de una inversión del 5 por ciento del PIB para contar con infraestructura de calidad. También destacó la importancia de la movilidad sostenible y viviendas sociales en el desarrollo urbano social. Por último, señaló la importancia de atender las megatendencias de inteligencia artificial, nanotecnología, robótica e internet de las cosas para lograr altos niveles de crecimiento económico.

[Nayarit lidera en oferta laboral de obra privada en el sector turístico a nivel nacional](#)

(2024-05-07, Redacción, Noticias DLB NAY (Sitio),)

Nayarit ha obtenido el primer lugar a nivel nacional en oferta de empleo en el sector turístico de obra privada, según Héctor Ceja de **CMIC** Nacional. La zona de Bahía de Banderas también destaca a nivel nacional, solo por detrás de destinos como Riviera Maya, Ciudad de México y Los Cabos. Este reconocimiento refleja el compromiso del gobierno estatal y del sector privado en impulsar el desarrollo económico y turístico de Nayarit, mejorando las condiciones laborales y salariales.

[Comisiones de Seguridad y de Transporte de Concamin tienen nuevos presidentes](#)

(2024-05-07, Redacción TYT, Revista Transportes y Turismo (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) renovó sus comisiones de Seguridad y de Transporte en una reunión de Consejo Directivo. Miguel Ángel Martínez Millán, presidente de la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar), fue elegido presidente de la Comisión de Seguridad, mientras que Elim Luviano Heredia, director ejecutivo de la Cámara Nacional del Autotransporte de Pasaje y Turismo (Canapat), asumió la presidencia de la Comisión de Transporte. La reunión, que tuvo lugar en la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, contó con la presencia de Xóchitl Gálvez, candidata presidencial de la

coalición Fuerza y Corazón por México. Gálvez prometió impulsar la certeza jurídica para los inversionistas para generar empleo y riqueza.

[Empresarios piden que los mexicanos «acudan copiosamente» a votar el 2 de junio: Concamin](#)

(2024-05-07, Redacción, De reporteros CDMX (Sitio),)

El líder de la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin), Alejandro Malagón Barragán, invitó a los mexicanos a acudir en masa a las urnas el 2 de junio de 2024 para elegir más de 19 mil cargos, incluido el Presidente de México. Durante una reunión con Xóchitl Gálvez, candidata presidencial de la oposición, Malagón enfatizó que "dividir es destruir y sumar es prosperar". Los industriales buscan un México en paz, próspero y equitativo, y están dispuestos a trabajar con quienes conformen los poderes públicos. Además, Malagón destacó la importancia de un estado de derecho con certidumbre para la inversión, una visión global para el beneficio local y la generación de prosperidad con equidad. La reunión se llevó a cabo en la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**.

[No se compromete Xóchitl Gálvez a reducir el precio de la gasolina en México](#)

(2024-05-07, Redacción, De reporteros CDMX (Sitio),)

La candidata Xóchitl Gálvez Ruiz, del PRI, PAN y PRD, se reunió con empresarios en la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en la Ciudad de México. Durante la reunión, Gálvez manifestó que no podría comprometerse a reducir el precio de la gasolina en este momento, pero destacó la importancia de hacer de Pemex una empresa más eficiente y avanzar hacia las energías renovables. La candidata también habló sobre temas como la inseguridad y la corrupción, y prometió fortalecer la economía y el empleo en caso de ganar las elecciones presidenciales.

[Propone Carlos Roque legislar en equipo con sector empresarial](#)

(2024-05-07, Redacción, Colima al Día COL (Sitio),)

Carlos Roque, candidato de la alianza PRI y PAN a diputado local por el distrito II, propuso legislar en equipo con el sector productivo, como la **CMIC**, para fortalecer el marco normativo y responder a las necesidades de la sociedad. Durante su intervención con representantes de la **CMIC**, Roque destacó la importancia de la coordinación entre las diferentes instancias de gobierno para dar resultados. Además, adelantó que impulsará una nueva ley de fomento económico, con la visión de los sectores empresariales y comerciantes de Colima.

[Colima PM COL \(sitio\)](#).

[Sheinbaum, Xóchitl y Máynez de gira: agenda de los candidatos el 7 de mayo](#)

(2024-05-07, Redacción, Milenio (sitio),)

La candidata de la coalición Fuerza y Corazón por México, integrada por el PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez, visitará distintas alcaldías de la Ciudad de México. Su agenda de hoy incluye reuniones con banqueros, empresarios, así como ciudadanos. A las 09:00 horas, la panista estará en su Casa de Campaña, la cual se encuentra en la Calle Lafayette 147, de la colonia Anzures, en la alcaldía Miguel Hidalgo, Ciudad de México. Desde allí, Gálvez llevará a cabo una conferencia de prensa para responder a las preguntas sobre su proyecto. Para las 13:00 horas, estará en la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, en Periférico Sur 4839, de la colonia Parques del Pedregal, en la alcaldía Tlalpan. Esto, debido a que formará parte de la

sesión del Consejo Directivo de la Confederación de las Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin).

Constructores de Victoria ven más oportunidades con Oscar Almaraz

(2024-05-07, Redacción, El Gráfico TAMPS (sitio),)

El alcalde de Ciudad Victoria, Óscar Almaraz Smer, se reunió con miembros de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** para discutir proyectos de más de mil 500 millones de pesos. Almaraz Smer destacó la importancia de la industria de la construcción en la economía local, generando miles de empleos directos e indirectos. Durante su mandato como alcalde, Almaraz Smer realizó numerosas obras de infraestructura, lo que lo hace popular entre los constructores. En el foro con los industriales, también estuvieron presentes las candidatas Imelda Sanmiguel, Arlette Marcos y Ale Cárdenas, así como el candidato Miguel Mansur, quienes presentaron sus propuestas en la materia.

DESDE EL PRIMER DÍA SE REHABILITARÁN CALLES Y AVENIDAS DESTROZADAS EN SLP; PROGRAMA INTENSO DE BACHEO

(2024-05-07, Redacción, El Candidato SLP (Sitio),)

La candidata a la Presidencia Municipal de San Luis Potosí, Sonia Mendoza Díaz, se reunió con miembros de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. Mendoza destacó que el 95% del recurso municipal para obra pública se destinó a un programa de vialidades que no duró más de tres meses en términos de calidad. Afirmó que, de llegar al Gobierno Municipal, implementará un programa de bacheo para atender los más de 2 mil 500 baches que afectan a los potosinos. Mendoza criticó la falta de infraestructura urbana en el municipio, incluyendo la falta de mantenimiento y creación de espacios deportivos, áreas verdes y centros comunitarios. También criticó la falta de mantenimiento de la infraestructura pública, incluyendo la repavimentación, que ya presenta fallas a tres meses de su conclusión.

"Este 2 de junio no es un mero trámite, es una cita ciudadana con la historia", dice Xóchitl Gálvez

(2024-05-07, Redacción, Uno TV Noticias (Sitio),)

Xóchitl Gálvez Ruiz, candidata presidencial de "Fuerza y Corazón por México", ha presentado la estrategia "Blindar Nacional" en conjunto con candidatos de Ciudad de México, Puebla, Morelos y Veracruz. Esta estrategia tiene como objetivo vigilar y brindar seguridad en la red carretera entre estas entidades. Gálvez Ruiz también ha expresado su postura en contra de la prisión preventiva oficiosa, argumentando que México tiene a muchos inocentes en la cárcel. Hoy, Gálvez Ruiz participará en la Reunión Nacional de Consejeros Regionales BBVA y en la Sesión del Consejo Directivo de la Confederación de las Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (CONCAMIN) en la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**.

Constructores de Victoria ven más oportunidades con Oscar Almaraz

(2024-05-07, Redacción, Notiviza Tamaulipas TAMS (sitio),)

El candidato a la presidencia municipal de Ciudad Victoria, Óscar Almaraz Smer, se reunió con miembros de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. Almaraz Smer destacó la importancia de la industria de la construcción, que ha estado paralizada en los últimos años en la capital de Tamaulipas. Señaló que cuenta con proyectos por más de mil 500 millones de pesos y prometió trabajar de la mano de la **CMIC** para modernizar la ciudad. Durante el foro,

Almaraz Smer estuvo acompañado por varias candidatas y candidatos, quienes presentaron sus propuestas en la materia.

USARON CAMIONES DEL SIT PARA EL MITIN DE XÓCHITL: GERARDO

(2024-05-07, Redacción, Quali GTO (sitio),)

El candidato a la alcaldía de León por el Partido Verde Ecologista, Gerardo Fernández González, presentará una denuncia ante la Contraloría de León por el uso del transporte público para el acarreo de asistentes al mitin de la candidata presidencial Xóchilt Gálvez. Señaló que esto generó caos y tráfico, y que el transporte público no debe ser utilizado para fines partidistas. También acusó a los Transportistas Coordinados de León de cerrarle la puerta para instalar publicidad en los camiones, favoreciendo al Partido Acción Nacional. Además, reveló que la Cámara de la Industria de la Construcción (**CMIC**), la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios de Guanajuato (IMPI) y COPARMEX le negaron el acceso para plantear sus propuestas de gobierno, sugiriendo que tienen miedo de perder sus privilegios.

Candidata por la oposición, Xóchitl Gálvez, ofreció una conferencia en la alcaldía MH.

(2024-05-07, Citlalli Hinojosa, EdoMex 91.7 Radio Mexiquense,)

Posteriormente participó en la reunión regional de consejeros de BBVA. Después se trasladará a Tlalpan con la **CMIC**, Iztcalco y finalizará en la Magdalena Contreras.

Constructores de Victoria ven más oportunidades con Oscar Almaraz

(2024-05-07, Redacción, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio),)

El candidato a la alcaldía de Ciudad Victoria, Óscar Almaraz Smer, se reunió con miembros de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** para discutir proyectos por más de mil 500 millones de pesos y la necesidad de modernizar la ciudad. Almaraz fue el alcalde con más obras realizadas en el municipio y busca continuar impulsando la industria de la construcción, que emplea a miles de personas de forma directa e indirecta. También estuvieron presentes las candidatas Imelda Sanmiguel, Arlette Marcos y Ale Cárdenas, quienes presentaron sus propuestas en la materia.

Será Matamoros la Ciudad de más avance en Estado: Granados

(2024-05-07, Redacción, Reporteros en la Red TAMPS (sitio),)

¡Por fin, vamos a romper la maldición de Matamoros!, dijo tajante el candidato de MORENA a la presidencia municipal Alberto Granados Fávila. El morenista, señaló que 'por primera vez y después de muchos años, el Gobernador y el próximo Presidente Municipal trabajarán en conjunto y gracias a esto...'. "Matamoros será la ciudad con más crecimiento y avance en todo Tamaulipas. Me dio mucho gusto poder presentar los proyectos que tenemos para nuestra ciudad con la **Cámara de la Industria de la Construcción**. Gracias por su invitación...", compartió Granados en su red social.

Constructores respaldan a Ale Cárdenas

(2024-05-07, Redacción, Muro Político MX (sitio),)

La candidata a la diputación local por el distrito 14, Ale Cárdenas, se reunió con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** para discutir la necesidad de más recursos para la obra pública en Victoria, Tamaulipas. Los constructores solicitaron que los proyectos sean llevados a cabo por empresas locales. Ale se comprometió a seguir trabajando para que Victoria reciba los recursos necesarios para su recuperación. Además, prometió trabajar junto al

candidato a la alcaldía, Oscar Almaraz Smer, para impulsar las obras necesarias en la ciudad. Desde el Congreso, buscará reactivar los Institutos de Planeación para trabajar en proyectos a largo plazo para la capital.

[Hoy Tamaulipas TAMPS \(sitio\)](#), [CNT Tamaulipas TAMP\(Sitio\)](#), [Noticentro SLP \(sitio\)](#), [La Verdad TAMPS \(sitio\)](#).

Constructores de Victoria ven más oportunidades con Oscar Almaraz

(2024-05-07, Redacción, Agencia Informativa WMC TAMP (sitio),)

El candidato Óscar Almaraz Smer se reunió con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** para discutir la importancia de la industria de la construcción en la economía local y presentar sus proyectos para modernizar la infraestructura de Ciudad Victoria. Almaraz destacó que cuenta con proyectos por más de mil 500 millones de pesos y se comprometió a trabajar de la mano de la **CMIC** para impulsar la industria y generar empleos directos e indirectos. En el foro, Almaraz estuvo acompañado por otros candidatos del PRI, quienes también presentaron sus propuestas en materia de construcción e infraestructura.

Huacho Díaz No Tolerará La Corrupción En Su Gobierno

(2024-05-07, Redacción, El Vocero de Sinaloa SIN (sitio),)

El candidato a la gubernatura de Yucatán, Joaquín "Huacho" Díaz Mena, prometió cero tolerancia a la corrupción en su administración, siguiendo el ejemplo del presidente Andrés Manuel López Obrador. Díaz Mena también se comprometió a mantener activos los programas de Bienestar y a implementar más programas a nivel estatal. Además, aseguró a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** que habrá apertura total para las licitaciones de obras del Gobierno del Estado.

ACUERDO POR TAMAULIPAS

(2024-05-07, Redacción, Valle del Norte TAMPS (sitio),)

Imelda San Miguel, candidata a la gubernatura de Tamaulipas, se reunió con el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Gustavo Arballo Luján, y su homólogo en Tamaulipas, César Hernández Garza. Durante la reunión, San Miguel destacó la importancia de la industria de la construcción para el desarrollo del estado y se comprometió a trabajar en proyectos que generen condiciones ideales para la industria. También mencionó que la **CMIC** es una aliada estratégica para el desarrollo del estado.

Empresarios de la CMIC respaldan el proyecto de Beto Granados.

(2024-05-08, Redacción, Periódico Contacto TAMP (Sitio),)

El candidato a la presidencia municipal de Matamoros, Alberto Granados, se reunió con empresarios de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** para presentar proyectos de mejora de la movilidad urbana. Entre los presentes estuvieron Pablo Eduardo Haro Panduro, presidente estatal de la **CMIC** en Tamaulipas, y Raúl González Arias, coordinador de la Oficina Regional de Matamoros de la **CMIC**. Los proyectos incluyen la conexión a Palmares, la extensión de la Roberto Guerra hasta la Avenida Tarahumara, y la mejora de la movilidad desde Leyes de Reforma al Periférico. Los empresarios expresaron su satisfacción con las propuestas presentadas por Granados.

[Noticias de Tamaulipas TAMPS \(sitio\)](#), [La Opinión de Tamaulipas TAMPS \(sitio\)](#), [Periódico Contacto TAMP \(Sitio\)](#).

Constructores de Victoria quieren participar en construcción de segunda línea del acueducto

(2024-05-08, Redacción, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio),)

Jorge Adán Contreras Galván, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Ciudad Victoria, expresó el interés de los constructores locales en participar en la construcción de la segunda línea del acueducto, un megaproyecto que requerirá una inversión superior a los mil 800 millones de pesos. Contreras Galván señaló que los agremiados a la **CMIC** tienen la capacidad financiera para participar en la obra y podrían unirse varias constructoras para llevar a cabo el proyecto. La **CMIC** está a la espera de que la Secretaría de Obras Públicas emita una licitación para los trabajos de la primera etapa del proyecto.

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción propone temas a candidatos al Senado

(2024-05-08, Redacción, Ovaciones (sitio),)

Integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** se han reunido con candidatos al Congreso de la Unión para presentar propuestas que promuevan la relación con la iniciativa privada. Durante una reunión con Mariela Gutiérrez, candidata al Senado de la República por la coalición "Sigamos haciendo historia", se destacó la necesidad de impulsar el sector de la construcción para lograr un desarrollo nacional. El presidente del Comité Directivo de la **CMIC** Estado de México, Arnulfo Martínez, propuso promover leyes que generen mayor inversión en infraestructura, fortalecer la economía local y contratar empresarios mexiquenses para adquisición y servicios, así como obra pública.

Escucha Mariela a la CMIC

(2024-05-08, Gaby Hernández, Punto crítico CDMX (Sitio),)

Mariela Gutiérrez, candidata al Senado de la República por la Coalición "Sigamos Haciendo Historia", se reunió con integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Metepec, Estado de México. La candidata destacó la importancia de impulsar este sector y se comprometió a atender las propuestas formuladas por los constructores, incluyendo leyes que generen mayor inversión en infraestructura y servicios. También se discutió la necesidad de fortalecer la economía local y abordar la inseguridad en el país. Gutiérrez Escalante se comprometió a colaborar en la construcción de proyectos relacionados con agua, movilidad, urbanidad y medio ambiente en todo el estado.

[El Heraldo de México \(sitio\)](#), [Perspectivas CDMX \(sitio\)](#), [Contra Réplica CDMX \(Sitio\)](#), [Noti Express de México MX \(Sitio\)](#), [La Querella Digital CDMX \(sitio\)](#), [Punto crítico CDMX \(Sitio\)](#).

Constructores locales quieren el Acueducto

(2024-05-08, Alfredo Guevara, El Diario de Ciudad Victoria TAMPS (Sitio),)

Los socios de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Ciudad Victoria, liderados por Jorge Adán Contreras, están interesados en participar en el proceso de licitación para la construcción de la segunda línea del acueducto de la presa Vicente Guerrero a la capital. Las empresas locales se beneficiarían de esta importante obra, ya sea uniéndose por capacidad financiera o por el tipo de trabajo requerido. Los socios de la **CMIC** están a la espera de que se abra la licitación para analizar las condiciones de participación. El **Presidente de la CMIC** señaló que las empresas pueden unirse para trabajar en un solo objetivo, dependiendo de la magnitud de la obra o la capacidad financiera necesaria.

Reconocen a PoEs

(2024-05-07, Redacción, Noticias Querétaro QRO (sitio),)

Representantes de cámaras empresariales y asociaciones civiles de Querétaro reconocieron a elementos en funciones y jubilados de la Policía Estatal por su labor y trayectoria. Los presidentes de las distintas cámaras y organizaciones otorgaron reconocimientos por eficiencia destacada, detenciones y colaboración en la recuperación de vehículos, entre otros logros. La presidenta de la Cámara de Comercio de Querétaro, Lorena Muñoz, destacó una mejora en la percepción y confianza hacia la Policía Estatal, según la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) del INEGI. El gobernador agradeció a los elementos por su trabajo y destacó su valentía, mientras que el Secretario de Seguridad Ciudadana elogió su vocación de servir y proteger. Los reconocimientos fueron otorgados por el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Óscar Hale, entre otros líderes empresariales.

[Octavio Pimentel, Rector de la UAdeC se Reúne con Sector Empresarial de la Región Laguna](#)

(2024-05-07, Redacción, Grupo Metrópoli (Sitio),)

El rector de la Universidad Autónoma de Coahuila, Octavio Pimentel Martínez, se reunió con representantes de organismos empresariales de la región Laguna de Coahuila. Entre los asistentes se encontraban Donato Gutiérrez Gutiérrez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Jorge Reyes Casas, presidente del Centro Empresarial COPARMEX Laguna, y Francisco Martínez Lombas, presidente de la Oficina Central de Visitantes (OCV). Durante la reunión, se discutieron oportunidades de colaboración, incluyendo la posibilidad de que la universidad ofrezca programas y proyectos para las empresas. Gutiérrez destacó la importancia de la colaboración entre la universidad y la iniciativa privada para el desarrollo de la región.

[Rector de la UAdeC se Reúne con Sector Empresarial de la Región Laguna](#)

(2024-05-07, Redacción, El Periódico de Saltillo COAH (sitio),)

El rector de la Universidad Autónoma de Coahuila, Octavio Pimentel Martínez, se reunió con representantes de organismos empresariales de la región Laguna de Coahuila para fortalecer los lazos de vinculación. Entre los representantes empresariales presentes se encontraban Donato Gutiérrez Gutiérrez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Jorge Reyes Casas, presidente del Centro Empresarial COPARMEX Laguna, Adriana Galván Uriarte, vicepresidenta de la Cámara de Comercio de Torreón, María Carmen García, presidenta del Consejo Coordinador de las Mujeres Empresarias Capítulo Coahuila, y Francisco Martínez Lombas, presidente de la Oficina Central de Visitantes (OCV). El rector Pimentel Martínez destacó la importancia de la reunión para establecer un mayor acercamiento entre la universidad y la iniciativa privada, para satisfacer las necesidades del sector empresarial y productivo. Por su parte, Donato Gutiérrez resaltó la importancia de la colaboración entre la universidad y la iniciativa privada para el desarrollo de la Comarca Lagunera.

[COLIMA SERÁ EJEMPLO FACILITADOR EN TRÁMITES PARA CONSTRUCCIÓN: RIULT RIVERA](#)

(2024-05-07, Redacción, Meridiano Colima COL (sitio),)

El candidato a la Presidencia de Colima, Riult Rivera, se reunió con miembros de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** para discutir propuestas relacionadas con la construcción y el desarrollo urbano. Rivera prometió agilizar los procesos burocráticos para obtener licencias y permisos de construcción, actualizar las normativas y aumentar la

transparencia en la gestión de recursos públicos. También destacó la importancia de la sostenibilidad y la participación ciudadana en la toma de decisiones. Rivera instó a la **CMIC** a trabajar en conjunto y votar por la Alianza PRI-PAN en las elecciones del 2 de junio.

Prevén aumento de en materiales de construcción por mejoras de prestaciones laborales: CMIC

(2024-05-07, Adelina Dayebi Pazos, El Sol de Tijuana (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Tijuana, Gabriel Vizacaíno, advirtió que los precios de la construcción de obras e inmuebles en la ciudad podrían aumentar debido al incremento de prestaciones laborales. Esto incluye el aumento de días de vacaciones, la posible reducción de la jornada laboral y el incremento del pago de aguinaldo a 30 días. Además, el aumento de los costos de producción de materiales como cemento, acero, pintura o bloques también podría afectar el costo final de las obras. Sin embargo, Vizcaíno aseguró que el incremento del salario mínimo no ha impactado a la industria de la construcción en Tijuana, ya que los trabajadores ya reciben percepciones superiores a ese salario.

Cámaras organizadas realizarán diálogos con candidatos de Baja California

(2024-05-07, Crisitian Villicaña, NewsWeek México (Sitio),)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE), junto con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** y otras organizaciones, organizarán diálogos con los candidatos políticos de Baja California del 8 al 15 de mayo. Estos encuentros, titulados "Diálogos por la Democracia", tienen como objetivo presentar las propuestas de los aspirantes y generar un espacio para la discusión de ideas. Los diálogos se llevarán a cabo en diferentes fechas y lugares de Tijuana, y contarán con la participación de candidatos a diputaciones locales y federales, así como a la alcaldía y al Senado. Los organizadores buscan asegurar un ambiente imparcial y constructivo para el diálogo. Entre los invitados a estos encuentros se encuentran Gabriel Vizcaíno, **Titular de CMIC**, y Carlos Jaramillo, presidente del CCE.

Mínima la obra pública del Estado en Mazatlán; solo un 5% de proyectos existen: CMIC

(2024-05-07, Redacción, Los Noticieristas SIN (sitio),)

La obra pública en Mazatlán, México, está escasa, con solo un 5% de proyectos completados por el Gobierno del Estado, según Hugomar Peraza Ponce, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** delegación Sinaloa Sur (**CMIC**). Aunque la inversión en desarrollos inmobiliarios privados es alta, la inversión pública es mínima en comparación. Peraza Ponce sugiere que la falta de inversión pública puede deberse a las elecciones, y espera que más proyectos se anuncien después del 2 de junio. Actualmente, el 70% de las obras son privadas y un 25% son municipales. Las empresas locales y foráneas están participando en la actividad de construcción, con especialistas en obras civiles llegando a la ciudad en los últimos cinco años.

La iniciativa privada organizará foros para intercambiar propuestas con candidatos

(2024-05-07, Adelina Dayebi Pazos, El Sol de Tijuana (sitio),)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Tijuana, en colaboración con varias cámaras empresariales, organizará una serie de foros llamados "Diálogos por la Democracia" para que los candidatos a puestos locales y federales en Baja California presenten sus propuestas y escuchen

las preocupaciones del sector empresarial. El primer foro, organizado por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, se llevará a cabo el 8 de mayo y contará con la participación de 30 candidatos. El segundo foro, organizado por la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), está programado para el 9 de mayo y contará con la presencia de seis candidatos a la alcaldía de Tijuana. El tercer foro, organizado por el Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index), se llevará a cabo el 14 de mayo y contará con la participación de cuatro candidatos a diputados federales.

Reuniones con candidatos de Edomex permiten identificar áreas de oportunidad: CCEM

(2024-05-07, Alondra Ávila, Milenio (sitio),)

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial del Estado de México (CCEM), Germán Jalil Hernández, destacó la importancia del diálogo constructivo para impulsar el desarrollo económico y social del país. Durante una reunión con varios candidatos a cargos públicos, incluyendo Arnulfo Martínez Sánchez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, se discutieron temas prioritarios como el reordenamiento del transporte público, la seguridad metropolitana y la generación de empleos. Los empresarios también pidieron la reconversión de viviendas y lotes urbanos en el centro histórico de Toluca, así como la modernización de la infraestructura hídrica y una mayor inversión pública para el mantenimiento y desarrollo de la infraestructura. Además, se solicitaron leyes que garanticen la igualdad salarial entre hombres y mujeres, así como la flexibilidad laboral y programas de fortalecimiento para mujeres empresarias.

Esperan constructores propuestas de aspirantes presidenciales

(2024-05-07, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio),)

Juan Manuel Pérez Herrera, presidente local de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, ha instado a los candidatos presidenciales a presentar propuestas y proyectos de inversión federal para San Luis Potosí. Según Pérez, la inversión federal durante el sexenio por concluir ha sido prácticamente nula, con recursos destinados solo a proyectos ya en ejecución. Pérez enfatizó que la inversión federal debe ser uno de los principales catalizadores del desarrollo económico y propulsor del empleo. Además, los candidatos presidenciales deben comprometerse con proyectos de infraestructura que generen mayor movilidad, conectividad, crecimiento urbano y soluciones al déficit de vivienda.